

# 互惠便り 第43号



さぬき市津田町 8月17日 花火大会

## 待ち遠しかった 秋の到来



創業以来100余年、幸せな明日へ祈りの心を…  
**NS 中谷石材株式会社**

〒761-0121  
高松市 牟礼町牟礼3766-1  
電話 087-845-5006

大川町の水田 9月13日  
写真 中谷石材大川工場 奥野 武



「植栽」を残すのみの実相寺様の樹木葬墓



## 最近のお墓は 樹木葬や納骨堂を含む 【小型小石塔】が人気です！



昨今は、お墓の後継者不足の問題等から、伝統的な墓石をもつ「一般墓」に加え、樹木葬や納骨堂など“後継者不要”の「永代供養型のお墓」など、様々な供養の形が登場しています。

お陰様です。

酷暑の夏が過ぎ、白露を過ぎてからも暑さ厳しい今年の9月でしたが、皆さま、お元気で過ごすごでしょうか。

最近の墓石事業においては、残念ながら新墓を建立される方が少なくなりました。代わって人気のあるのが【樹木葬】で、次いで【永代供養墓】、【納骨堂】となっております。

この誌面にて久米山やすらぎの杜の樹木葬をご紹介したところ、ご縁を頂いている津田町の実相寺様から、「私共のお寺にも樹木葬墓地の建立を」とのご相談をいただきました。当社と打ち合わせを重ねて施工へと至り、実相寺様においては同時に屋外納骨堂も新設いたします。

樹木葬は日本人になじみやすい埋葬の仕方として人気があり、加えて後継者の負担が少なく管理が楽だという理由から全国的にも広まっています。

【納骨堂】もまた、少子化と人口減少の世の中にあって需要が増えていきます。どちらも、お寺が永代供養を引き受けてくれるケースがほとんどで、実相寺様もその相談に丁寧にお応えしていただいています。

実相寺様の樹木葬墓地の施工工事も終盤を迎えています。10月中旬には完成予定です。

社長 中谷明生



## 高松久米山 やすらぎの杜

### 環境整備の経験を活かして整理整頓！

自分達で出来るだけお金をかけず、置き方も今後使用しやすいようにと色々工夫してくれました。



鈴木

私の相棒の小比賀さんが今春、久米山霊園へ移動しました。寂しいですが、手伝い事があれば、お互いに飛んで行きます。(笑)

今回は安価な端材板で柵を作り、ラベリングしたケースに物を分別して納めてスッキリと整理させました。

今夏はラク家事隊での草むしり・家事代行のお仕事も始まり、思いきり良い汗をかきました。

DIYの達人！鈴木さんの力とアイデアを借りて、二人で柵も作りました。採寸も完璧！とてもきれいで使い易くなりました。

小比賀

久米山事務所に勤務異動して、早くも4ヶ月が経ちました。

気になりつつも、ついつい後回しになっていた事務所台所の片付けを、鈴木さんに相談してやっと実現しました。



「やすらぎさん」

### 永代供養墓

故人と遺族、どちらの気持ちも尊重できるお墓。



### 樹木葬

自然と共に、穏やかに眠れるお墓。



#### 永代供養・樹木葬の特徴

宗教宗派問わず 墓地清掃の不要 生前の申し込み

宗教・宗派関係なくご安心 常駐スタッフの清掃により、生前、いつからでもお申ししてご利用いただけます。 清潔に保たれた霊園。 申し込み可能です。



大切な人だから、信じられる場所へ。

自然に囲まれた心休まる墓地公園 高松市内から車で約20分

お問い合わせ・資料請求は

高松久米山 やすらぎの杜

〒761-0312 高松市東山崎町1098

■管理法人/宗教法人石清水神社 ■許可番号/第51-1号 ■許可日/昭和52年4月22日 中谷石材株式会社

087-847-4939

営業時間 9:00~17:00(定休日:年末年始)

高松久米山 やすらぎの杜 検索

詳しい情報は ▶ <https://yasuragi.inc/>





月削

中谷

# 「大川チーム」も グリーンメモリー事業 デビュー

7月末に新チームとして初めて受注し、お客様宅の仕事をを行いました。これまでは研修と称して先輩チームの作業に同行していましたが、今回自分たちだけで取り組んでみて、改めて道具の準備や作業手順などの段取りを行うことの大変さを実感しました。

最初は不安でしたが、無事に作業を完了した後でお客様から「本当にありがとうございます。これで安心して夏を迎えられます。」と言われた時は、チーム全員が達成感に包まれました！

大川工場は、さぬき市大川町で40年以上にわたり石材を製造してきました。数年前、庵治町に新たに製造工場を構えたのを契機に、当社の製造拠点も移転しました。そこで今回は、大川工場を新たな草むしり事業部の拠点としても併用することになりました。

これまで東かがわ市以東は移動に時間がかかるため、1日で行える件数が限られてご不便をおかけしていましたが、大川工場を拠点に据えたことで、より多くのお客様に迅速な対応ができるようになりました。

私たちはこの仕事を通じて地域に根ざしたサービスを提供し、今後この地域の皆様のために成長し、最高のサービスを提供し続けることを目指していきます。どうぞ、よろしく願っています！

チームリーダー 中谷浩一朗



各チームが草むしり事業をスタートして数ヶ月が経ち、いろいろな苦労話が増えてきます。

僕は別件の仕事に取り組んでいたのですが、スタートからこれまでに草むしりに参加できていませんでした。

今月からようやく手が空いたときに数回ほど手伝いに入ったくらいですが、数日の参加でも暑さでしんどいと感じました。これからは参加も増えていくことになるので、暑さ対策や体調管理に気を付けて作業を頑張っていきたいです。

月削祐貴



## グリーンメモリー事業での一番のやりがいは何ですか？

作業の成果が目に見えてわかることです。剪定後のお客様の庭が見違えるほど美しくなり、お客様が笑顔で感謝の言葉をかけてくださる瞬間は、何物にも代えがたい喜びです。特に長年手入れされていなかった庭が蘇る様子を目の当たりにすると、自分の手で自然を取り戻したという達成感が得られます。

## 新チームの強みや特徴は？

新しいチームということで、今までのやり方にとらわれず、様々な新しい手法を試していきたいと考えています。製造工場を拠点にしているので、墓石だけに限らず、庭石などの加工も請け負っていききたいと思っています。これにより、庭全体のトータルコーディネートが可能となり、お客様により高い満足度を提供できると信じています。

## これからの目標やビジョンは？

目標は、地域の皆様にとつて、なくてはならない存在となることです。今後も、草むしり・CO2のサービスをさらに拡充し、より多くのお客様に満足していただけるよう努力していきます。また、新しい技術や方法を取り入れ、常に進化していくチームを目指します。私たちは、地域密着の事業を通じて、皆様の生活をより豊かにするお手伝いを続けていきます。

## 「大川チーム」

### 募集

### スタッフ アルバイト



- 私たちのチームは、各メンバーが自立して行動し、互いに協力し合うことを重視しています。負けず嫌いで、フットワークの軽い方で、将来的に自らがリーダーとなってチームを持ちたいというやる気のある方を大歓迎します。
- あなたのこれまでの様々な経験を業務に活かして私たちと一緒に、地域の皆様のお庭を美しく保つお手伝いをしませんか？ご興味のある方は、お気軽にお問い合わせください。私たちのチームの一員として、地域の皆様に最高のサービスをお届けすることを目指していきます。



# ラク家事隊

- \* 留守宅の定期的な管理清掃
- \* お部屋の整理整頓
- \* お風呂清掃
- \* 家具移動など

御用命多数!

## 大先輩と一緒に現場へ!

草むしりの大先輩、遠山さんと2回続けて一緒に仕事をする機会がありました。今までは同じ現場に入る機会などはなかったので、少し楽しみでもありました。

一度目はバラがたくさん植えられているバラ園で草抜きを。牟礼さん、岸本さん、豊永さん、鈴木さん、伏見さんと一緒でした。雨が降っていた日で不安でしたが、遠山さんはさすがプロですね!とても早かったです。

休憩時間にみんなで遠山さんを囲んで写真を撮りました。普段は無口なイメージの岸本さんが笑顔だったりよく喋っていたり、意外な面を見ることができました。



二度目は豊永さん、中川くん、遠山さん、私の4人での窓拭きとサッシの清掃、そして網戸の清掃でした。豊永さんと私は家の中から、中川くんと遠山さんは家の外からと分担して作業にかりました。



お昼休憩に4人で昼食を食べましたが、遠山さんは毎日、奥様が体調を考えて作って下さるお弁当らしいです。とっても美味しそうで、私が作るランチン弁当とは全然違います。(笑)食事中も遠山さんの話は弾み、お腹が痛くて苦しいくらい笑いました。遠山さん!! ネタの宝庫のような人ですね。

2回とも暑くて大変なこともありましたが、一緒に楽しく作業をすることができました。遠山さん。いつかお話ししていた、夢の「お喋り.com」をできたらしいですね!

森渚

## お客様との対話が本当にうれしいです!

「中谷石材さんやったら有名なやから大丈夫かな?と思って」と、お客様から言っていたことがあります。また、お伺いしたお宅では、お届けさせていたでいる『互恵だより』だけでなく、折込チラシまでクリアファイルにきちんと保管して下さっている何人もお客様にお会いしました。ありがとうございます!

この喜びはお客様のお宅を伺う「ラク家事隊」の仕事の始めてから知ったことです。「きれいになって、お客様のよるこんでくれる笑顔を見られることがいちばんのご褒美なんだ」と話していた草むしり事業部の方々の気持ち、今は、よくわかります。

ラク家事隊の仕事は、人としても学びの多い仕事です。利他の心を持って取り組み、皆で成長しながら、中谷石材の華!と言ってもらえるチームになりたいです(笑)

グリーンメモリー事業部  
リーダー 豊永摩利子



## 天井が高いお風呂のお掃除に取り組みました



今月はお風呂掃除をさせて頂きました。155cmの私の身長で台に上がってギリギリ手が届く高さの天井が高いお風呂でした。お客様も、お掃除大変だったと思います。

汚れを落とすした後、お客様から「これだったら、また頼みたいわ」というお言葉を頂きました。お役に立つことができ良かったです!

今後は、他のメンバーにも作業方法などを確認したり、インターネット等でも良いやり方を調べたりして時間内で手際よく作業ができるようにしていきたいです。

伏見夏美

お陰様で何度もリピートして下さるお客様が多くてとっても嬉しいです! これからも頑張りますね~!



初めてです！ご利用いただいたお客様が何人も、誌面にご登場をお許し下さいました。快くご了解くださり、ありがとうございます！



# 「草むしり日記」No.66

本当に暑かった～！今年は9月に入ってから記録破りの暑さが続きましたが、みんなで工夫したり協力しあって、熱中症のメンバーも出さずに乗り切りました。さて、伐採のご依頼が多くなる時季です。お早めのご予約をお待ちしています！



終了後、お客様にご確認をいただきました。  
**お客様が喜んでくださる笑顔が  
励みになって、酷暑も頑張れました！**



まだまだ歩くのはしんどそうなのですが…  
退院したばかりの目川さんが、早くも8月22日から現場復帰されています。ひたむきに草むしりに取り組む姿には、みんなが勇気づけられます。

秋は剪定のご依頼が多い季節です。予定されている方は、どうぞ、お早めのご予約をお願いいたします。

お客様との会話では、やはりこの夏の暑さと、樹木や雑草の成長の早さに驚かれています方が多かったです。お彼岸前は、お墓の清掃や墓石のクリーニングなどのご依頼が続きました。

「予約をお待ちしています」  
今月もたくさんのご利用をいただきました。その中から、配送施工チームが作業終了後に撮らせていただいたお客様の写真のご紹介です。撮影を許可していただいた上に、互恵便りへの掲載も快諾して下さいました。ありがとうございます！



墓地、お庭、お家の周りの防草シート張りもお任せ下さい！



草むしり.com 高松



0120-148-144

5、最近は大敷地の草刈り依頼も多いです。お客様のお困りごとには、できる限りお応えしています。お気軽にご相談ください。



## 今月の社長の「コラム」

お陰様です。

4、5年前でしたか。愛媛県の業者さんが木砕材をチップにして、それを果樹園に防草材として敷いて利用しているという記事を見て、これはいいと思いました。当社でも石の梱包に使う木砕材が出るのですが、ただ廃棄されていたので、もったいないなあとも思っていたからです。

出張で出かけた長野県で、あるお寺がチップを敷き詰めているのを目にしました。子どもが安心して遊べるようにと、クッション代わりにしていたのです。これは！と、さっそく社内で発案してチップを作る機械を購入しました。社内の方々はきつと内心で、また社長がいらんことを・と口には出さずとも思っていたことかと思えます。

製品化するにも、ちょっと時間がかかってしまいました。チップ製造の担当を田岡さんにお願いで、まずは自分のところの畑に敷いてみました。そして、やはり除草効果がある！と自分自身で試してみ確認しました。それが昨年のもので、今年からいよいよ本格稼働を始めたというところです。

41号で輸入石材の梱包木材をチップにして防草材として利用した例をご紹介します。そのあと、関心を持たれたお客様からお問い合わせをいただき、ご購入に至る事例も増えてきています。写真はこの夏に施工をさせていただきました。お客様宅のバラ園です。ここに除草用としてチップを敷き詰める仕事をさせていただきました。自然の素材というのは、何の違和感もなく溶け込むものと思いました。美しく仕上がっているのではないのでしょうか。

## 可能なSDGsの取り組みを

当社が導入したチップを作る機械にはキャタピラーが付いていて、移動式です。場合によっては現場でチップを作ることも可能です。これから大活躍してくれることを期待しています。

昨今よく耳にするSDGsとは、「この地球で暮らし続けられる、持続可能な世界を実現する」ことだそうです。たしかに、この目標に係りの無い人は一人もいません。小さなことかもしれませんが、木砕材の再利用は、中谷石材ができるSDGsの取り組みの一つとも言えます。地道に取り組んで参ります。

社長 中谷明生

## 社内報

### 「菜の花通信」80号より

#### お盆休み

日々の業務お疲れ様です。皆様はお盆休み

どう過ごされましたか？

私は暑かったので極力、遠出は控えておりました。でも、5日間も休みがあるの少しは外出をしようと近場だけ行きました。13日に、サンポート高松港に豪華客船飛鳥2号を見に行ってきました。豪華客船には、一度は乗って旅に出てみたいです。しかし金額を調べてみたらすごい額ですね…(笑) びっくりしました。

あとは温泉に浸かりゆっくり過ごしました。あつという間の連休最終日は母の希望で、はま寿司に行きました。

まだまだ慣れない草むしりの仕事ですが、順調です。本当に暑くて大変な思いもたくさんしますが、仕上がりを見た時やお客様に喜んで頂けた時は達成感が半端ないですね。そして仲間たちとの昼食や休憩タイムは、最高の時間です。

8月も終わりが近づいていますが、暑い日が続いています。そして、どうやらこの暑さは9月になっても続くとの予報です。水分補給を心掛けて体調を崩さないようにしましょう。



まるで動く都市ですね。豪華客船飛鳥の大きさにもびっくりしました！

上原章



お彼岸前に、現地にて墓石クリーニング



草むしり.com 高松

フリーダイヤル 0120-148-144



創業以来100余年、幸せな明日へ折りの心を...

中谷石材株式会社

本社 〒761-0121 香川県高松市牟礼町牟礼3766-1

電話 087-845-5006 FAX 087-845-5062